
 

 

证券代码:002089                                      证券简称:ST新海 

 

新海宜科技集团股份有限公司投资者关系

活动记录表 

编号：2022-001 

投资者关系活动类别 

 

√特定对象调研        □分析师会议 

□媒体采访            □业绩说明会 

□新闻发布会          □路演活动 

□现场参观  

□其他（请文字说明其他活动内容） 

活动参与人员 
海通证券股份有限公司 董栋梁、房乔华； 

新海宜科技集团股份有限公司 张亦斌、司先雨。 

时间 2022年 8 月 16日 

地点 新海宜科技集团股份有限公司 会议室 

形式 现场调研 

交流内容及具体问答

记录 

一、 公司基本情况介绍  

公司董事长、董事会秘书张亦斌先生向来访人员介绍

了公司的发展历程、生产经营情况及产品情况。 

二、 问答环节 

1、看到贵司这边其实通过多种方式发展新的利润增

长点，未来战略会放在哪块业务上？ 

答：公司在 2013年的时候就开始布局大数据业务，

目前公司数据中心获批指标为 6000个机柜，已经建成了

2500个机柜，基本实现满租。目前公司数据中心的营收

为每年 1.5亿元左右，但数据中心属于高能耗业务，未来

的发展肯定受到能源的限制。考虑到这一块业务发展的可

持续性及后续政策的不确定性，公司正在寻找新的业务合

作伙伴，通过共同合作的方式，把数据中心业务做大做强。 

公司在 2016年开始涉足新能源汽车行业，陕西通家

汽车在 2017年生产了 16000辆左右的新能源车，成为了

新能源商用车细分领域龙头，2019年开始，由于新能源

汽车国家补贴的资金没有及时到位，加之银行和金融机构



 

 

抽贷，陕西通家不得已停工停产，公司找过很多战投，但

契合度都不是很理想。 

目前国家对发展新能源产业的决心和信心都很大，现

在新能源汽车行业发展很快，市场风口很大，关键是我们

怎么去把握这个机会。 

陕西通家最大的优势是有齐全的整车生产资质，可以

生产货车、专用车和乘用车（1、5、6、7字头整车牌照），

从 2021年开始，陕西通家逐步恢复生产，但受制于现金

流，产能不高。现在东吴水泥参与进来，将改善陕西通家

现金流情况，通过设立合资公司并由合资公司给陕西通家

下订单，通家代工生产的模式，把陕西通家商用车生产起

来，预计今年要生产销售 2000-4000辆车左右。 

公司将继续坚持通信领域及锂电材料相关的业务方

向，若未来通家的情况逐步好转，公司将根据陕西通家的

实际需求，逐步探索相关零部件配套业务。 

2、市场比较关心公司投资的锂矿情况，请问目前是

什么状态？ 

答：公司是通过参与基金的形式间接投资的锂矿，所

占份额有限，目前基金持有的锂矿已经出售。 

3、请问摘帽公司是怎么考虑的？ 

答：摘帽主要是一个可持续经营的问题，目前公司数

据中心目前能够提供稳定的现金流，公司经营性现金流在

一季度及半年度报告中均为正数，公司摘帽事项我们将全

力以赴。 

4、张总，您质押股票是怎么样的打算？ 

答：个人资产较为充裕，目前主要精力还是盘活通家

汽车以解决上市公司的问题。 

5、请问通家汽车会采用什么销售模式？  

答：销售目前主要分为经销商模式和直销模式，各有



 

 

优劣，未来的趋势肯定是两种模式互相结合，从公司和通

家汽车的角度来说，通家汽车前期会先采用经销商模式。 

公司投资新能源车领域很多年了，应该算是第一批投

资新能源车领域的。这个时候公司有较强的经验、包括厂

房、设备、研发、人员的基础都有。 

6、新海宜对陕西通家汽车的定位是物流车？ 

    答：主要定位为新能源物流车，在新能源物流车领域，

公司有较丰富的经验。 

7、物流车市场在 15 年以后，新能源车刚刚起来的时

候，受政策的引导比较强。因为那个时候政策让大家觉得

物流车需要全面电动化，而且推得比较快，质量上参差不

齐。到了现在这个阶段，您对未来的发展有什么样的判

断？ 

答：商业车的电动化暂时落后于乘用车，乘用车强大

的功能被消费者认可以后，开始爆发式增长。现在我们认

为，一是物流快递行业不可能永远是现在的局面。公司要

做信息化、智能化、自动化、电动化的新能源物流车。智

能化的软件不仅要跟体系对接起来，还要跟客户对接起

来，能够做到这一点，效率就会有很大的提高。第二是无

人化，目前真正意义上的汽车无人驾驶还做不到，因为网

络还不够成熟。智慧城市是以软件为主，但是要通过硬件

作为实现载体，这个载体就是汽车。而物流领域不同，每

个快递公司收发快递都是走固定性线路的，一条路一天跑

两趟，最适合做无人化。信息化、无人化是公司未来着重

发力的方向。 

8、如果全部智能化，价格还能保持在 6 万左右吗？ 

答：信息化关键是后台软件投入大，前台差距不大。

现在华为也在做这个事，公司要造的车不是现在看到的电

动化物流车，是智能物流车。 



 

 

9、类似于五菱宏光的那样一款车型，再把智能化装

进去？ 

答：不只是做里面的智能化，新能源车无人化以后，

肯定要做分层管理，需要安装智能立体仓。将来物流的格

局也会发生改变，现在物流箱子大小不等，将来一定会标

准化、制式化、智能化、无人化，会大规模节省人力资源

成本，我相信这辆车肯定会出现。 

 

关于本次活动是否涉

及应披露重大信息的

说明 

本次活动不涉及应披露重大信息的说明 

活动过程中所使用的

演示文稿、提供的文

档等附件（如有，可

作为附件） 

 

 

 

 

 

 


